

HERALDO OBRERO

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Toledo y su provincia, un mes 0,25 ptas.
Idem id. trimestre 0,75 »
Número suelto: 5 céntimos.

DIRECTOR:

DOMINGO ALONSO JIMENO

ADMINISTRADOR:

Pedro Ortega García-Vidal

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle de Núñez de Arce, 20, 2.º

No se devuelven los originales.

ESO NO SE PUEDE TOLERAR

Recomendamos en los pueblos—ya lo tenemos repetido muchas veces—que se respete á todo el mundo, que la ley sea el estandarte que simbolice el funcionamiento de las sociedades y de los individuos que á ellas pertenecen, que el cumplimiento de todo deber se observe con escrúpulo.

Pues bien, á estas recomendaciones de respeto, de paz, de armonía se corresponde con hechos como el que relatan los compañeros de Lagartera y el ejecutado en Calera con dos compañeros que saliendo del centro una de las anteriores noches, y por el grave delito de dar las buenas noches á un guarda, fueron brutalmente apaleados por los serenos, á consecuencia de lo cual sufrieron diferentes lesiones en todo el cuerpo; y no se les hicieron disparos de carabina, porque al echarse á la cara el foragido guarda, se abalanzaron á él nuestros compañeros impidiéndole realizar su criminal intento.

Llegado este caso, señor gobernador, autoridades todas, tendremos que variar de táctica; si al derecho de asociación se le combate á tiros y á estacazos, nosotros no podemos aconsejar prudencia á nuestros amigos, no podemos recomendar la paz cuando se nos provoca con la guerra; para esas brutales agresiones tenemos nosotros procedimientos en cartera que seguramente darán excelentes resultados.

Y luego no cabrá disculpar responsabilidades á quien por entero alcanzan, pues frente á las disculpas estarán las columnas de este modesto periódico que serán fiel demostración de que se gritó hasta enronquecer pidiendo prudente remedio y nadie escuchó nuestros gritos.

Que la razón se combata á tiros y á estacazos, no se puede tolerar, no lo toleraremos.

EL MITIN DEL LUNES

Como oportunamente anunciamos, el día 1.º de Mayo se celebró en la Casa

del Pueblo un mitin de protesta al mismo tiempo que de conmemoración, ante una regular concurrencia de público.

Además de actuar de oradores tres compañeros de la localidad, vinieron de Madrid otros tres: los compañeros Vidal Espinosa, que habló por la sociedad de confiteros de Toledo; Linera, que lo hizo por la Sociedad de Profesiones y Oficios Varios y Tio, que representó á la de Carpinteros.

Todos oyeron muchos aplausos por la elocuencia y brillantez de sus discursos.

El acto terminó cerca de las dos de la tarde ante el más completo orden.

TRISTE

De Morris Rosenfeld.

Yo tengo un niño, un lindo niño rubio, rubio como la mies.

Al mirarlo, pareceme que el mundo entero mío es.

Más es raro, muy raro, que le vea cuando despierto está:

solamente de noche y dormidito le puedo contemplar.

Apenas amanece, de mi casa

salgo á ganar el cotidiano pan

y es noche cuando vuelvo

viviendo como extraño de mi hogar.

Cuando torno, con ansias en el pecho,

las tinieblas reinando en mi redor,

los juegos de mi niño

me refieren mi esposa con amor.

¡Qué dulce charla brota de sus labios!

«¿Cuándo vendrá papá?»

Dile que me dé cuartos cuando venga...

Mamita, dime: ¿se los pedirás?»

Oyéndola, en el fondo de mi alma

el cariño de padre siento arder;

si, mi niño es preciso que me vea,

mi hijito me ha de ver...

Yo me acerco á su cuna;

le contemplo, le siento respirar

un sueño agita sus pequeños labios:

«¿Dónde está mi papá?»

En sus ojos azules doy un beso;

se abre y me miran: ¡soy feliz!

¡Ya me ven, ya me ven! Luego se cierran

y tornan á dormir...

Aquí está tu papá, niñito mío;

cuartos te viene á dar...

un sueño agita sus pequeños labios:

«¿Dónde está mi papá?»

La tristeza, el dolor y la amargura

hacen que el pecho deje de latir...

¡Quién sabe, niño rubio, si algún día

no me verás ya aquí!

LOS ENEMIGOS DE LA ORGANIZACIÓN

Ciertos elementos se aprestan cada día más sañudamente á la lucha de oposición contra la hermosa propaganda de regeneración en los pueblos de la provincia, llevada á cabo por nosotros, lo mismo en la tribuna, en la calle, que con la pluma.

Para realizar sus propósitos no reparan los adversarios de la organización en medios ni procedimientos; todo antes que esa campaña continúe y que los pueblos lleguen á darse cuenta de su situación y de sus derechos.

Pero nosotros, que supimos sacrificar hasta nuestro bienestar por la causa de los trabajadores, no hemos de arredrarnos en la noble empresa; donde esté el interés de nuestros hermanos, allí estará el nuestro; donde nos amenace el peligro, allí ocuparemos la línea más avanzada; hay que predicar con el ejemplo; hay que ser prácticos, pues la teoría encerrada en casa ha demostrado que, por esteril, es innecesaria.

No nos importaría esta menguada oposición si la trajesen como se la llevarán vientos de fuera, pero debemos advertir á todos los trabajadores de Toledo y su provincia que aquellos vientos de fuera, infiltrados con la impureza, pudieran traspasar los límites de las fronteras proletarias é infectar la robustez de nuestros pulmones.

Prevenidos, sí, pero que siga funcionando el laboratorio propagandista preparado para toda clase de desinfecciones; para mantener la robustez de nuestros pulmones, los pulmones de la organización.

HABLAN LOS PUEBLOS

DE LAGARTERA

Sr. D. Domingo Alonso.

Muy Sr. nuestro y estimadísimo compañero: Estamos de día en día más firmes en nuestras convicciones y propósitos, anhelando por momentos formar nuestra unión para no ser por más tiempo aplastados y arrollados por el pesado yugo que nos tienen puesto los patronos. Queremos disponer de nuestra libertad; deseamos abrir nuestros ojos á la luz del día, que hasta ahora hemos estado dormidos, y claro está, que interin nos-

otros, pobres obreros hemos, permanecido en la obscuridad, en las tinieblas de la noche, aquellos ricos, nuestros adversarios, han aprovechado la ocasión para explotar nuestra ignorancia.

Por eso hoy se oponen á estas Sociedades, porque comprenden que se les va á terminar aquel caramelo dulce de gotas de sudor derramadas por nosotros en defensa de sus capitales y haciendas y que antes han lamido y chupado gustosos mientras para nosotros era quina amargosa.

Todavía nos persigue á sangre y fuego como guerra sin cuartel; á unos los amenazan, á otros sin cometer delitos, los han detenido en la cárcel algunos días y después han sido conducidos por la Guardia civil atados codo con codo, como si fueran criminales, á presentarlos á disposición del Sr. Juez de Instrucción.

No atreviéndose los señores caciques de este pueblo por sí para efectuar estas amenazas y encarceladas, han traído un señor Celador forastero para que éste haga y deshaga cuanto plazca al capricho de quien le ordena, y después ellos lavarse las manos como Pilatos.

Al que tenemos figurando de Presidente de nuestra unión, además de las amenazas correspondientes, hanse atrevido á registrar, no su casa morada, sino la de un hijo político de aquél sin estar éste en casa y sin llevar mandamiento judicial para realizar estas operaciones. Esto es muy serio, distinguido compañero, y que con arreglo á la ley debe ser castigado, pues estas cosas no se pueden transigir.

¿No han cometido ellos generalmente uno de los mayores crímenes con nosotros, dándonos muy pesimamente de comer y después proporcionándonos un trabajo sumamente excesivo, tratándonos como esclavos y hemos tenido que sufrirlo?—Por esta razón viene la anemia en el pobre obrero, pues comer poco y malo y trabajar mucho, no tiene más remedio que venir el decaimiento de ese ser hasta que se halle sin fuerzas, anémico exánime, mientras que aquellas buenas comilonas, viva la huelga y el falgo aunque sea acaso á costa del sudor del pobre, y naturalmente, como lo hacen con mucha tranquilidad, con sosiego, con una conciencia sin escrúpulo, engruesan, se robustecen á estilo de porcino. Pues si nosotros hemos tenido que transigir todo esto, allá ellos sufran después las consecuencias que por tales circunstancias se han hecho acreedores.

Respecto á los periódicos, no se ha recibido ninguno, empero pues, hemos de advertirle, que el señor peatón de ésta, ha vertido frases, que algunos compañeros las han oído, de que todos los documentos que vinieran referentes á la Sociedad, los iba á rasgar, de manera que puede obedecer á esto nuestra carencia de ellos.

Con este motivo quedamos suyos afectísimos amigos y compañeros, Bruno Herrero, Victoriano Fernández y Nicolás Herrero.

LA HUELGA DE ARGÉS

Desconocemos los preliminares de la cuestión y en el movimiento no tuvimos parte directa ó indirecta, pero sabemos que se pedía aumento general de jornales en 25 céntimos por individuo, petición que ni siquiera fué denegada por los patronos, pues no se dignaron contestar.

Ante esta actitud tan poco correcta de los patronos, se retiraron los obreros de todas las casas y trabajos por iniciativa propia, sin la intervención de la sociedad siquiera.

Y entonces ha sido cuando se pidieron fuerzas de la Guardia civil y cuando se prestaron los patronos á parlamentar con los obreros, reconociendo la justicia de lo que pedían y accediendo á lo que solicitaban los gañanes, si bien rechazando conceder el aumento para los jornaleros en general.

INDEPENDIENTES

Así somos nosotros: independientes; ó lo que es lo mismo, que no dependemos de nadie; que procedemos como nuestra exclusiva voluntad nos dicta y por ello defendemos todas aquellas causas que creemos justas y no defendemos las que reputamos injustas.

Quien nos quiera así que nos tome; el que no, que nos deje.

Hoy defendemos la causa de los trabajadores porque la consideramos nuestra causa y estimamos no habremos de hallar ocasión de cambiar de ruta, pero si algún día cambiáramos, tenemos ajustadas las cuentas con todo el mundo, por eso, porque somos independientes.

DE FUENSALIDA

Es grande la animación que ha despertado entre los trabajadores de Fuensalida la idea de Asociación. Ayer quedaron autorizados gubernativamente para funcionar en colectividad y mañana celebran una reunión preliminar de la que públicamente se celebrará el domingo 14, con oradores de fuera de la localidad, entre los que irán algunos de Toledo.

Sigan por ese camino los proletarios de Fuensalida que así se dignifican ellos y dignifican á su clase.

Por nuestra parte, con la solicitud que atendi nos á la comisión que tuvo la galantería de visitar nuestra redacción, atenderemos siempre á cuantos á nosotros lleguen, sea personalmente, ó por escrito: defendemos incondicionalmente á los nuestros, libres de todo prejuicio.

Mitin en Magán

Con extraordinaria animación se celebró el domingo último un mitin de propaganda societaria en el vecino pueblo de Magán.

A él asistió el pueblo en masa; representó á la autoridad el señor alcalde é hicieron acto de presencia otras personalidades, entre ellas el señor cura párroco.

Actuaron como oradores, el presidente de la sociedad de Mocejón Anselmo Marín, y los compañeros Rafael Potenciano, Pedro Ortega y Domingo Alonso, de Toledo.

Presidió y habló con gran elocuencia el compañero Hilario Díaz, presidente de aquella sociedad, y asistió una nutrida representación obrera de Villaseca de la Sagra.

La nota simpática del acto la dieron los compañeros de Mocejón y Magán, que se mostraron como verdaderos oradores y el señor cura párroco, accidentalmente, también nos dirigió la pa-

labra, aludido por ciertas manifestaciones del compañero Ortega.

Aunque estos actos de propaganda no son de controversia, no tuvimos inconveniente en admitirla en demostración de nuestra amplia imparcialidad, máxime cuando el aludido sufrió una lamentable equivocación, pues nuestro compañero no se refería á él cuando pronunciaba los conceptos que el señor párroco consideró alusivos.

Y nos dijo que él también era un obrero, porque para comer tenía necesidad de trabajar; que ahora lo era intelectual y antes lo había sido manual; que vistió la blusa de hojalatero por espacio de muchos años y que estaba conforme con que el obrero pidiera lo que fuese suyo, pero sin exageraciones.

Precisamente cuánto hablamos dicho nosotros; por lo que le felicitamos y de lo que nos felicitamos, por abundar en nuestro criterio, en nuestras ideas, en nuestros propósitos.

Fué, pues, un grandioso acto el celebrado en Magán, el domingo último; un acto memorable, tanto por lo concurrido, cuanto porque en él se inauguró la bandera de la sociedad.

CONGRESO PROVINCIAL

ADHESIONES RECIBIDAS

Bargas.—Sr. Director del HERALDO OBRERO: Estimado compañero: En atención al requerimiento hecho por ese periódico, esta Sociedad ha acordado adherirse á la celebración del congreso provincial anunciado, para cuyo efecto se ha nombrado un compañero, siendo nuestro criterio que debe celebrarse en Toledo por ser el centro de la provincia.

Se ofrecen de V. y de la causa obrera, Pedro Santa María, Secretario; Jesús García, Presidente.

AUMENTO DE JORNALES

Han sido aumentados los jornales de los obreros que trabajan en Santa Cruz en cincuenta céntimos a cada uno, sea de la categoría que quiera.

Como esta era una de las obras en que faltaba implantar la mejora obtenida por todos los demás obreros de la localidad, la sociedad de carpinteros hizo algunas gestiones cerca de la superioridad y tal vez, debido á ellas, se haya procedido en sentido tan favorable.

No obstante, no nos obstinamos en afirmar tal probabilidad por si nos salen aquellos compañeros con algún comunicado periodístico, desmintiéndolo.

SANGRIAS SUELTAS

Lloriqueando amargamente, dice el perincito Garijo que ya no lo volverá á hacer más, y que si lo hizo, fué porque sorprendieron su buena fe. (Se refiere á haber dado color político al periódico de su ilustrada dirección).

¿Que no lo volverá á hacer más? ¡Es curioso el leido personaje! Si tuviéramos nosotros la posición desahogada que muchos personajes—la del Sr. Vélez, por ejemplo—aurían ustedes de ver qué manera de enjugarse los toscos lagrímicos cuanto le enseñáramos tres de á ciento, y con qué zana nota se iba á dejar de sorprender por decimocuarto vez. Lo que neas es que tan manoseado papel, en fuerza de tantas ideas y veni-

das, ventas y reventas, está ya ajado y ha pasado al patio de picadores; ávido de que le despenen cuanto antes, y ya no saldrán nuevos postores...

El Castellano no considera de sentido común que, llamándonos imparciales, orientemos á los nuestros en contra del maurismo.

Nuestro lema es siempre el respeto á toda clase de ideas para que sean respetadas las nuestras, pero como en tiempos de Maura se fusiló á hombres que no cometieron otro delito que sustentar ideas contrarias á las suyas, por eso consideramos que para aborrecer á Maura no es necesario más que ser español y tener sentido común.

Les ha sido concedido otro voto de gracias por la Comisión mixta á los empleados municipales que tienen á su cargo el negociado de quintas, por lo bien presentada que han llevado la documentación.

El número de votos que poseen ya los avispados funcionarios pudieran hacerles variar de situación económica si los sacaran al mercado en un día de elecciones de esos que se pagan á quince pesetas cada uno.

Porque de lo contrario, les van á sobrar votos y les van á faltar botas.

En un establecimiento tipográfico de esta plaza, cuyo amo es un acreditado altruista y amante del obrero, en atención á la enorme subida experimentada en los artículos de primera necesidad, no ha querido andar con pequeñeces de subidas de jornal á los operarios, sino que les ha dado parte en el negocio, de la forma siguiente:

Hase colocado en el sitio más visible del taller un cepillo de esos que en las iglesias inspiran la compasión de los fieles en favor de las ánimas benditas y en él deposita el amo una perra chica por cada molde que entra en máquina.

Como los moldes son tan diversos no puede hacerse un cálculo concreto, pero suponiendo que entre unos y otros un oficial de terminados tres al día, se ha sacado tres perritas chicas sobre su jornal.

Ahora bien, como ese fondo es común, tienen opción á él los que trabajan en composición seguida para periódicos, que son casi todos, por cuya causa nos atrevemos á asegurar que desde que se implantó la mejora, hace próximamente un mes, lo menos se ha engullido el original cepillito diez pesetas en favor del personal de aquellos talleres, cuyo número no bajará de quince.

De consiguiente que diez pesetas mensuales entre quince.... un negocio redondo.... para el amo.

Con patronos tan altruistas como el amo de referencia otra cosa sería de la clase trabajadora y se podría ir con ellos á cualquier parte.... menos á su casa.

VELADA PROXIMA

La Sociedad de Carpinteros titulada *La Defensa* celebrará una velada conmemorativa, en el Salón Ecnegaray, el día 27 del actual, con la cooperación del Grupo Artístico de la Casa del Pueblo titulado Alonso-Contreras.

La parte teatral la compondrá una obra en dos actos y un juguete cómico, y después se obsequiará a la concurrencia con un baile.

Desde Talavera

Con el solo objeto de que HERALDO OBRERO no tenga la aceptación que ha tenido en la clase trabajadora, nuestros enemigos lanzan la acusación de que está incunado á Beruete. Si no defendiéramos una causa noble y justa, nos importaría muy poco que dijeran cuanto les diera en gana; no por ellos, sino por nuestros mismos compañeros, salimos al paso para decirles:

HERALDO OBRERO cree tan funesta, para nosotros, la política del Sr. Beruete, como la del Sr. Borrajo, no nos hubiéramos mezclado en tal asunto, si no hubiera hombres, que, guiados por su egoísmo personal, trataran de marcar un camino que no era el suyo á la clase trabajadora organizada, poniendo ante un precipicio como el que pusieron á la Casa del Pueblo; hubiéramos sido tan culpables como ellos, guardando silencio.

Sean pues, nuestros compañeros, que nuestra política está muy distante de ambos señores, somos solo y exclusivamente de nuestros compañeros y combatiremos cuanto en perjuicio de la clase trabajadora hagan ambos partidos.

No podemos esperar nada bueno de quien ha diario nos está explotando, prueba de ello, la habeis tenido en los meses pasados: muchos de esos «redentores» que hoy nos salen al paso, han visto la crisis que hemos sufrido y de no haber reclamado la Casa del Pueblo trabajo, a ellos, no se les na ocurrido, ni por casualidad ni por amor al prójimo, mitigar el hambre; al contrario no se cansan de decir «que la clase obrera talaverana es muy viciosa», como si ellos no tuvieran vicios son muy «honrados».

Mucho dinero tendrá Beruete, y HERALDO OBRERO será muy pequeño, más no hay en todo Talavera suficiente para comprar nuestra conciencia ni nuestras voluntades; así pues, seguiremos diciendo a todos nuestros explotadores cuanto se merece.

EL OBRERO ROJO

Según rumores que circulan por Talavera, como muy seguros, las próximas Ferias, las pasaremos sin luz eléctrica, debido á los grandes debitos que nuestro Municipio tiene con dichas empresas.

Es verdaderamente, una prueba de la buena administración que desde algún tiempo tiene la Casa de la Villa; no es de extrañar que la clase trabajadora ponga interés en la pureza del sufragio, de ello, debemos culpar á todos los ediles que desde que consiguen el objeto deseado se ocupan poco o nada de lo que ocurre dentro de la Casa.

La clase trabajadora debe condenar energicamente la conducta observada por la inmensa mayoría de los industriales, en cumplir con las obligaciones, que cerca del Municipio tienen, toda vez que ellos, se cuidan muy bien de cargar en los precios de los artículos que expenden lo que por derecho de consumos etc.... debieran de pagar.

Poco inteligente se ha mostrado el Municipio en cobrar lo que desde el año 1.911 hasta la fecha se le debe, y si ahora lo hace, es porque las Cajas deben estar exhaustas y no pueden cumplir con los compromisos que tienen.

Muy cerca de 35.000 pesetas se le debía al Municipio a mediados de Abril; á estas fechas creen nos han pagado algunas cantidades. Es de extrañar sobre

manera, que la mejor parte de esta cantidad, la deban muchos de los señores que hoy dicen van á regenerar al pueblo y hacer de él lo que ha debido ser hace tiempo si hubiéramos tenido buenos administradores en el Municipio todo ello podríamos creerlo si no supiéramos que ha de ser palabrería hueca ¡Ojala nos equivoquemos!

Para solucionar la crisis que existió en esta se reunió á todos los mayores contribuyentes de la localidad, y en ella se inició una suscripción, que debió ser bastante regular, como los trabajos que el Municipio dio solo duraron seis ó siete días ¿No podríamos saber si hay ó no algún remanente?

UN REBELDE.

Con gran animación se ha celebrado la Fiesta del Trabajo; á las nueve y media dió principio el Mitin ante numerosos compañeros que poco á poco fueron acudiendo, siendo casi imposible la entrada en la Casa del Pueblo, se leyeron unas cuartillas del compañero Juan García y á continuación hicieron uso de la palabra los compañeros Juan Manuel García, Mariano Malumbres y Eugenio García, acto seguido partió la manifestación, que con gran silencio y con una formalidad sin igual recorrió las principales calles de la ciudad, llamando grandemente la atención, por su número, pues serían muy cerca de un millar.

Por la tarde se celebró la gira campestre en la que el elemento juvenil disfrutó de lo lindo, no teniendo que lamentar ningún acto desagradable, regresando, entrada la noche, á la Casa del Pueblo, donde terminó el acto con un viva á la Fiesta del Trabajo y otro al Socialismo.

UN CAMPESINO

Según nos aseguran los compañeros de Calera, éstos han presentado al Municipio, una lista en la que figuraban gran número de compañeros que tienen que emigrar del pueblo por falta de trabajo.

Pero al caritativo alcalde que padecen estos compañeros no le pareció bien que en la relación dijera que emigraban por no morir de hambre en el pueblo, no queriendo firmarla. ¿No es esto una prueba muy grande de que en Calera se hace muy poco ó nada por la clase trabajadora? ¿No les dara vergüenza (si es que la tienen) á los explotadores de Calera, de que vayan contratistas de Santa Olalla en busca de sus trabajadores? prueba muy grande de que cumplen con su obligación los obreros.

EL DUENDE.

Aprovechando la Fiesta del Trabajo, la primera que se ha conocido en este pueblo, hemos inaugurado la bandera; por la mañana, se celebró manifestación que recorrió casi todo el pueblo, con gran orden, llamando grandemente la atención, pues los patronos creían les llegaba la revolución social, para despojarnos de lo que tantos sudores nos ha costado a los obreros ganar.

Por la tarde llegaron de Talavera los compañeros Andrés García, Mariano Malumbres y Eugenio García, celebrando en plena plaza un «mitin», en el que tomaron parte los compañeros. Pocas habrán sido las personas que dejaron de acudir á él, reinando gran orden y mucho entusiasmo.

UN OBRERO

Imprenta de Ramirez, Tendillas, 8

Casas de AYUSO, TRINIDAD, 4 Y CUATRO CALLES, 11

Casas especiales en quesos, natas y mantecas

☞ CAFE de tueste natural, tostados diariamente ☞

PRECIOS: Puerto Rico, kilo, 5 pesetas; Caracolillo, kilo, 5,50, Moka, kilo, 6 pesetas

T O S

desaparece radicalmente con las

Píldoras anticatarrales PITA

CAJA: UNA PESETA

Magdalena, 7.—Farmacia del autor

TOLEDO

ALPARGATERIA Y CALZADO ECONOMICO

ARAQUE

CUESTA DE BELEN, 5

NICOLAS PEÑALVER ROLDAN

PRACTICANTE DEL HOSPITAL PROVINCIAL

24 años de práctica profesional

Gigantones, 5, principal

donde prestaré los servicios que no sean a domicilio, todos los días de 1 a 4 de la tarde.

FERRETERÍA Y QUINCALLA

DE

Cirilo Ormachea

Gran surtido en batería de cocina, estufas, cerrajería y clavazón.

Garcilaso de la Vega 16, Teléfono, 121

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

CONSTANTINO HERRERA

(Sucesor de García Frutos)

COMERCIO, 32

TOLEDO

BARRIGA

ofrece al público millares y millares de gorras de ricos tricores, de alta fantasía, a precios más baratos que ninguna otra casa.

Calle Venancio González, 12, Toledo

AURELIANO HUERTAS

Regala mil pesetas entre sus compradores: ¿Cómo? A cada compra de cinco pesetas regala un número para el sorteo de cuatro libretas de la caja de ahorros de a 25 pesetas cada una, todos los meses.

Venta á plazos, Nueva 4 y 6 Teléfono, 304

NOTA. El dueño de este establecimiento ha solicitado del Excmo. Ayuntamiento terreno para construir UNA casa para obreros, que regalará entre su clientela.

Calzado económico ● Alpargatas

Florencio Sánchez

ARRABAL, 37

Toledo

IMPRESA DE RAMIREZ

TENDILLAS, 8

Esta casa es la que imprime con más prontitud y á precios baratos.

Materiales de Construcción

INSTITUTO, 3.—Tel. 189

TOLEDO

Visitad esta Casa y encontraréis un gran surtido en toda clase de materiales de Construcción, como Yeso moreno y blanco, Cementos de las mejores marcas, de Tudela-Veguín, León, Iberia y Zumaya, Baldosin hidráulico y de Ariza, Azulejos blancos y de color, del país y extranjeros, Biselados, Molduras, Ladrillo italiano y jabonero, Fregas, Baldosas, Tejas Rasilla hueca, Cal, Cañizo, Water-Closets, Balaustradas de mármol artificial, Pilas, Fregadores y Escaleras.

SERVICIO A DOMICILIO



ECONOMIA



GENEROS INMEJORABLES

Juan de Castro Mesía